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AFN POLÍTICO. 
“ULTIMÁTUM PARA LA CAMPAÑA DE BURGUEÑO; HABRÍA ‘REVOCACIÓN PARCIAL’” 
TIJUANA BC 9 DE MAYO DE 2024 (AFN).- Si todo sucede tal y como se ha anticipado al 
reportero del barrio, hoy podría caer una "bomba" en la casa de campaña del candidato de 
Morena a la presidencia municipal de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz. Y es que todo hace 
indicar que el Tribunal de Justicia Electoral de Baja California, habría citado para el mediodía 
de hoy, con el propósito de discutir una resolución que estaría determinando una 
"revocación parcial" de la candidatura del expresidente estatal del partido guinda, ya que 
se considera que todavía no hay una información en firme del Poder Judicial de Baja 
California, que tendría que garantizar que ya no existe impedimento legal para su 
candidatura.  
https://afntijuana.info/afn_politico/150653_ultimatum_para_la_campana_de_burgueno_
habria_revocacion_parcial#ver_nota 
 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
VISITA… IMPUGNACIONES… DISTINTIVO… 
 
El Instituto Estatal Electoral de Baja California ha recibido 34 impugnaciones en contra de 
falsas candidaturas indígenas postuladas por los partidos políticos en el proceso electoral 
2023-2024, indicó el consejero presidente de dicho Instituto, LUIS ALBERTO HERNÁNDEZ 
MORALES. Estas impugnaciones, dijo, se presentaron ante el Tribunal de Justicia Electoral 
de Baja California y aún se encuentran en el periodo de entrega de informes y réplicas. El 
funcionario afirmó que en lo que va del proceso electoral local en Baja California se han 
presentado 136 impugnaciones en general sobre diversos temas y corresponderá al 
Tribunal determinar si cumplen o no cumplen con los lineamientos que establece el propio 
IEEBC... 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-visita-11888366.html 
 
 
 
 
 
 

TJEBC 
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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 
 

- LOCALES 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CUMPLE DE ÚLTIMO MINUTO MC CON PARIDAD DE GÉNERO” 
En el último minuto, el partido Movimiento Ciudadano volvió a modificar su lista de 
candidatos a diputados locales y planillas municipales, para cumplir con los 
lineamientos de paridad de género, igualdad sustantiva y no discriminación 
definidos por el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) para el Proceso 
Electoral Local 2023-2024. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/elecciones-2024/cumple-de-ultimo-
minuto-mc-con-paridad-de-genero-11889233.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN IEE Y CANACINTRA” 
Con la firma del convenio de colaboración entre la Cámara Nacional de la Industria 
de la Transformación (Canacintra Mexicali) y el Instituto Estatal Electoral (IEE) se 
busca incentivar a los trabajadores de la industria para votar el próximo 2 de junio. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/firman-convenio-de-colaboracion-
iee-y-canacintra-11886685.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“SON 11 CANDIDATOS A NIVEL FEDERAL QUE HAN SOLICITADO PROTECCIÓN EN 
BC” 
Mexicali. B,C.- A la fecha 11 candidatos que aspiran a cargos a nivel federal como 
diputaciones y senadurías han solicitado protección durante el Proceso 
Electoral, dio a conocer la vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral en Baja 
California (INE), Liliana Diaz de Leon Zapata. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/05/09/son-11-los-candidatos-a-
nivel-federal-que-han-solicitado-proteccion-en-bc/ 
 
 
 

POLÍTICA ELECTORAL 
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- NACIONALES 
 
 
LA JORNADA. 
“INE TIENE QUE SUSTITUIR CANDIDATURA DE CABEZA DE VACA, SENTENCIA 
TEPJF” 
Ciudad de México. El Instituto Nacional Electoral (INE) tiene que cumplir con la 
sentencia de sustituir la candidatura de Francisco Javier García Cabeza de Vaca, pues 
su registro fue negado de manera definitiva por el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/05/08/politica/ine-tiene-sustituir-
candidatura-de-cabeza-de-vaca-sentencia-tepjf-1827 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“SALA SUPERIOR DEL TEPJF REVOCA SANCIONES CONTRA EX PRESIDENTA DEL 
ÓRGANO ELECTORAL DE OAXACA” 
Oaxaca de Juárez.—La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) revocó las sanciones impuestas por el Tribunal de Justicia 
Administrativa y Combate a la Corrupción a Elizabeth Sánchez González, en las que 
la inhabilita por un año y tres años, y ordena al Instituto Nacional electoral (INE) 
restituir en el cargo como Presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación 
Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO). 
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/sala-superior-del-tepjf-revoca-
sanciones-contra-expresidenta-del-organo-electoral-de-oaxaca 
 
 
LA JORNADA. 
“DE ASISTIR A MARCHA DE MAREA ROSA, GÁLVEZ TENDRÁ QUE REPORTAR 
GASTOS”: INE 
Ciudad de México. Si la candidata de la coalición del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, 
participa en la marcha de la marea rosa que se efectuará el próximo 19 de mayo, 
mismo día del tercer debate presidencial, tendrá que informar sobre ese acto de 
campaña, ya que “ella es la candidata y debe atenerse a las reglas de las agendas de 
trabajo y de los eventos masivos”, advirtió la consejera presidenta, Guadalupe 
Taddei. 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/05/08/politica/de-asistir-a-marcha-de-
marea-rosa-galvez-tendra-que-reportar-gastos-ine-1733 
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GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“SEGUNDO PISO EN VÍA RÁPIDA, PODRÍA SOLUCIONAR EL TRÁFICO EN TIJUANA”: 
BURGUEÑO 
La construcción de un segundo piso en la Vía Rápida para descongestionar el tráfico 
en la ciudad, particularmente en que se genera por las largas filas para cruzar la 
frontera hacía Estados Unidos por la garita de San Ysidro, propuso Ismael Burgueño 
Ruiz, candidato a la alcaldía de Tijuana por el partido Morena. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/segundo-piso-en-via-rapida-podria-
solucionar-el-trafico-en-tijuana-burgueno-11884960.html 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“REFRENDAN COMERCIANTES APOYO A PROYECTO HUMANISTA DE ISMAEL 
BURGUEÑO” 
TIJUANA.- El candidato a la alcaldía de la coalición "Sigamos Haciendo Historia en 
Baja California", Ismael Burgueño Ruiz se reunió con líderes de diversas colonias a 
quienes presentó sus propuestas para traer tiempos mejores para Tijuana. 
https://www.uniradiobaja.com/gobierno/refrendan-comerciantes-apoyo-
proyecto-humanista-ismael-burgueno-n745674 
 
 
LA JORNADA BC. 
“ASEGURA MARICARMEN FLORES QUE SU GOBIERNO SERÁ ‘FACTIBLE, 
EJECUTABLE Y AUDITABLE’” 
Tijuana, 8 de mayo. La aspirante a alcaldesa de Tijuana abanderada por el Partido 
Acción Nacional, Maricarmen Flores, aseguró que «mi gobierno será factible, 
ejecutable y auditable, seremos transparentes en licitaciones y rendición de 
cuentas». 
https://jornadabc.com.mx/temp/asegura-maricarmen-flores-que-su-gobierno-
sera-factible-ejecutable-y-auditable/ 
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FRONTERA. 
“LA CIUDAD NO NECESITA MÁS OBRAS, NECESITA MEJOR COORDINACIÓN PARA 
INFRAESTRUCTURA”: KARLA RUIZ MACFARLAND 
Tijuana BC.- La candidata por Movimiento Ciudadano, Karla Ruiz Macfarland señaló 
en una reunión con integrantes del organismo Compañía Mexicanas de la Industria 
de la Construcción en Tijuana, Tecate y Rosarito, que la mala coordinación entre los 
tres niveles de gobierno está ahogando la ciudad. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/09/la-ciudad-no-necesita-mas-
obras-necesita-mejor-coordinacion-para-infraestructura-karla-ruiz-macfarland/ 
 
 
FRONTERA. 
“BADIOLA MONTAÑO PROPONE INCENTIVO FISCAL QUE IMPULSARÁ 
ADQUISICIÓN DE VIVIENDA PARA TRABAJADORES” 
Tijuana BC.- Miguel Ángel Badiola Montaño, candidato del Partido Encuentro 
Solidario Baja California (PES BC) a la presidencia municipal de Tijuana, se reunió con 
la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (CANADEVI), comprometiéndose a impulsar el crecimiento económico de 
la ciudad, con un enfoque en resolver el rezago de vivienda social. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/09/badiola-montano-propone-
incentivo-fiscal-que-impulsara-adquisicion-de-vivienda-para-trabajadores/ 
 
 
PERIODISMONEGRO. 
“¿QUÉ ESTÁ PASANDO CON DAYLIN GARCÍA DE MOVIMIENTO CIUDADANO?” 
MEXICALI.- Por violencia política y hostigamiento laboral es como fue denunciada la 
diputada con licencia y candidata a la reelección por el distrito 02 por el partido de 
Movimiento Ciudadano, Daylin García Ruvalcaba. 
https://www.periodismonegro.mx/2024/05/08/que-esta-pasando-con-daylin-
garcia-de-movimiento-ciudadano/ 
 
 
LA JORNADA BC. 
“GUSTAVO SÁNCHEZ Y ALFONSO DUARTE PROMETEN GESTIONAR APOYOS PARA 
ASOCIACIONES CIVILES” 
Tijuana, 7 de mayo. Un compromiso hicieron los candidatos de la coalición Fuerza y 
Corazón por México, Gustavo Sánchez y Alfonso Duarte, con la Red Aser para ser su 
voz en el congreso federal y en el Senado de la República y gestionar acciones en 
apoyo a la labor que realizan desde las organizaciones civiles en pro de la 
comunidad. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/gustavo-sanchez-y-alfonso-duarte-
prometen-gestionar-apoyos-para-asociaciones-civiles/ 
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FRONTERA. 
“DIALOGA IP CON CANDIDATOS SOBRE INFRAESTRUCTURA” 
Tijuana, BC.- Ante el estado actual de la región, el sector empresarial solicitó a 
candidatos a diputaciones locales diversas propuestas en materia de infraestructura 
para promover el desarrollo de infraestructura en Tijuana y Baja California. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/08/ip-pide-a-candidatos-a-
diputados-modificar-leyes-para-infraestructura/ 
 
 
 

- NACIONALES / INTERNACIONALES 
 
 
FORBES. 
“XÓCHITL GÁLVEZ PIDE DAR VÍA LIBRE A INVERSIÓN PRIVADA EN ENERGÍA TRAS 
APAGONES” 
La candidata presidencial opositora Xóchitl Gálvez pidió este miércoles dar vía libre 
a la inversión privada en materia energética ante los apagones masivos en México. 
“Tenemos un problema grave. (Necesitamos) más generación del sector privado, 
que se hagan más líneas de transmisión. Si no, vamos a tener problemas para crecer 
económicamente”, dijo la representante de la coalición Fuerza y Corazón por 
México tras su participación en un foro sobre educación en la capital mexicana. 
https://www.forbes.com.mx/xochitl-galvez-pide-dar-via-libre-a-inversion-privada-
en-energia-tras-apagones/ 
 
 
ANIMAL POLÍTICO. 
“SHEINBAUM RECORRE VERACRUZ, EN DEFENSA DE UN BASTIÓN DE 2 MILLONES 
DE VOTOS” 
A 21 días del cierre de las campañas presidenciales, Claudia Sheinbaum volvió al 
puerto de Veracruz para afianzar su presencia, garantizar los 2 millones de votos que 
en 2018 el estado dio al presidente Andrés Manuel López Obrador, y apuntalar la 
campaña de Rocío Nahle, candidata a la gubernatura. 
https://animalpolitico.com/elecciones-2024/presidencia/sheinbaum-veracruz-
votos-morena 
 
 
EL ECONOMISTA. 
“ÁLVAREZ MÁYNEZ PROPONE DESMONTAR LAS UNIVERSIDADES ‘PATITO’ DEL 
BIENESTAR, CREADAS POR ESTE GOBIERNO” 
El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, criticó 
que durante esta administración se haya reducido el presupuesto destinado a 
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sistemas educativos como los centros tecnológicos o politécnicos y en cambio se 
impulsarán versiones “patito” como las “mal llamadas universidades del Bienestar”.  
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Alvarez-Maynez-propone-desmontar-
las-universidades-patito-del-Bienestar-creadas-por-este-gobierno-20240508-
0066.html 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

- ROSARITO 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“ESPERAN 3 MIL TURISTAS EN ARTWALK ROSARITO”: COTUCO 
Con la apertura del calendario de eventos de primavera verano en Playas de Rosarito 
esperan alrededor de 3 mil 500 turistas en la segunda edición de “Artwalk Rosarito” 
el cual consta de más de 35 eventos artísticos, culturales, turísticos y deportivos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-3-mil-turistas-en-artwalk-
rosarito-cotuco-11885906.html 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA JORNADA BC. 
“AULAS ESCOLARES SREÁN CONSIDERADAS ESPACIOS DE INCLUSIÓN SOCIAL” 
Mexicali. El pleno del Congreso aprobó la iniciativa que promueve que las aulas de las 
escuelas son espacios de inclusión social para los diversos grupos sociales y en 
vulnerabilidad. La iniciativa, reforma el artículo 87 de la Ley de Educación del Estado de Baja 
California contenida en el Dictamen No 32 de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y 
Tecnología, fue aprobada por el pleno. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/aulas-escolares-seran-consideradas-espacios-de-
inclusion-social/ 
 
 

AYUNTAMIENTOS 

CONGRESO 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“BAJAN REMESAS EN BAJA CALIFORNIA EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO” 
En el primer trimestre de este año las remesas que capta Baja California, han sufrido una 
caída, en comparación con el mismo periodo de 2023, según información dada a conocer 
por el Banco de México. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/bajan-remesas-en-baja-california-en-el-primer-
trimestre-del-ano-11887969.html 
 

 
-     TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“BLOQUEO EN PLANTA DE PEMEX RETRASARÁ ABASTO EN GASOLINERAS DE LA 
CIUDAD; PIDEN A LA POBLACIÓN QUE NO HAYA PÁNICO” 
El bloqueo al acceso a la planta de almacenamiento de Pemex en Rosarito provocará 
retraso en el programa de abastecimiento de algunas gasolineras, indicó el 
presidente de la Asociación de Propietarios de Estaciones de Gasolina de Tijuana 
(APEGT), Alejandro Borja Robles. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bloqueo-en-planta-de-pemex-
retrasara-abasto-en-gasolineras-de-la-ciudad-piden-a-la-poblacion-que-no-haya-
panico-11885087.html 
 

 
 
 
 
 
 

 
- MEXICALI 

 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EXIGEN JUBILADOS DEL COBACHBC PAGO DE FINIQUITOS Y FONDO DE 
PENSIONES” 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 
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“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas” 

Por la falta de pago de sus finiquitos y de sus respectivas pensiones, jubilados del 
Colegio de Bachilleres de Baja California se manifestaron en las oficinas de la 
gobernadora para exigir que se les cumpla con el pago de estas prestaciones. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/exigen-jubilados-del-cobachbc-
pago-de-finiquitos-y-fondo-de-pensiones-11885836.html 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

- TIJUANA 
 
 
LA JORNADA BC. 
“BUSCAN AUMENTAR NÚMERO DE AMBULANCIAS DE LA CRUZ ROJA EN TIJUANA” 
Tijuana, 8 de mayo. Actualmente hay 15 ambulancias de la Cruz Roja que brindan 
atención a los tijuanenses, pero se busca a llegar a las 20, dio a conocer Jorge 
Astiazarán Orci, presidente del Consejo Directivo de la Cruz Roja Mexicana 
delegación Tijuana. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/buscan-aumentar-numero-de-
ambulancias-de-la-cruz-roja-en-tijuana/ 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VINCULAN AL KEKAS POR CASO DE SURFISTAS” 
Jesús Gerardo (a) “El Kekas”, fue vinculado a proceso, sin oposición de sus dos defensores 
de oficio, por su probable participación en la desaparición de los tres turistas extranjeros 
asesinados en Ensenada. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vinculan-a-el-kekas-por-caso-de-surfistas-
11888292.html 
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AFN POLÍTICO. 
“DARÍO ‘DEBATE’ VIRTUALMENTE CON ROMÁN” 
 
TIJUANA BC 8 DE MAYO DE 2024 (AFN).- Si hasta el momento no se ha dado un debate entre 
el actual presidente municipal de Tecate, Darío Benítez Ruiz y el aspirante a sucederlo, a 
través del Partido Morena, Román Cota Muñoz, aquí ya les traemos un primer 
enfrentamiento virtual entre ambos aspirantes. 
Y esto pudo ser posible, gracias a un video que el mismo Darío subió a sus redes, en el que 
da respuesta a algunos de los planteamientos del diputado, que primero fue priísta, y en 
cuanto pudo, se lanzó a los "brazos" de Morena, partido que lo impuso como el candidato, 
en la vecina ciudad. 
Benítez Ruiz, al no conseguir esa candidatura, entonces tocó las puertas del Partido 
Encuentro Solidario (PES), de la familia Hank, con cuya bandera está pretendiendo 
reelegirse este próximo 2 de junio. 
Y en principio Benítez le enmienda la plana a Cota cuando este dice que va a poner en 
funcionamiento las 30 casetas de policía que existen en Tecate, y Darío le señala que no son 
30 sino que alcanzan la cifra de 48, y pone en duda que pueda cumplir con este 
ofrecimiento, porque entonces -pregunta- cómo estaría brindando seguridad a la totalidad 
de la ciudad.  
Cota, en sus ofertas a la ciudadanía les aseguró: 
"Va ser una prioridad dentro de nuestra administración la restauración de las 30 casetas de 
policía que tenemos en todo el municipio" 
Sobre eso, Benítez aclaró: "hay 48 casetas en el municipio, y la bronca no es que no las 
podamos rehabilitar, la bronca es ¿Quién las va a operar? Necesitas, dijo, un promedio de 
dos a tres policías por turno en cada caseta. 
https://afntijuana.info/afn_politico/150645_dario_debate_virtualmente_con_roman#ver
_nota 
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